

région des tubercules quadrijumeaux de cas très curieux d'atrophie héréditaire de la papille, de cas de paralysie générale juvénile; à l'étude de la ménin-gite tuberculeuse en plaques, de la sclérodermie, du myxœdème infantile et de son traitement par la médication thyroïdienne.

Les épilepsies partielles, d'une part, les tumeurs cérébrales, de l'autre, ont fait l'objet d'un certain nombre de leçons systématiquement ordonnées, dans lesquelles se trouve exposé, en termes clairs et concis, tout ce qui se rapporte au diagnostic topographique et au traitement des lésions en cause. Incidemment l'auteur a dressé le bilan de nos connaissances actuelles en matière de localisations cérébrales. Il s'est particulièrement étendu sur la topographie des centres corticaux de la sensibilité.

L'hystérie a été étudiée d'une façon générale dans ses rapports avec les affections diverses du système nerveux, et d'une façon spéciale dans un certain nombre de ses manifestations les plus intéressantes: contractures systématiques; hystéro-traumatisme; surdité verbale; myoclonies, etc.

D'autres leçons, par exemple celles sur l'hérédité en pathologie nerveuse, celles sur les délires ambulatoires montrent comment la clinique peut concourir à l'éclaircissement des questions qui sont du domaine de la philosophie médicale et de la psychologie.

Enfin l'évolution historique de la neuropathologie a été exposée sous une forme captivante, dans les premières leçons du premier volume portant pour titres: l'œuvre d'un homme (Charcot); l'œuvre d'une époque.

Des centaines de figures et de nombreuses planches coloriées illustrent le texte de ces cinq volumes qui sont rédigés dans un style clair et animé, reflet fidèle de l'enseignement oral de l'auteur.

L'œuvre du prof. Raymond ne s'impose pas seulement à l'attention des spécialistes; elle s'adresse à la généralité des médecins et des chirurgiens désireux de se tenir au courant de la branche la plus importante de la pathologie, de celle qui sollicite le plus l'activité des biologistes. Elle a obtenu les appréciations les plus flatteuses, dans la presse médicale française et étrangère, ainsi qu'en témoignent les analyses déjà parues et dont un assez grand nombre émanent des maîtres les plus autorisés de la neuropathologie contemporaine.

Les cinq volumes par souscription chez l'éditeur, 70 francs, franco. Prix des volumes séparément, t. I. 16 francs; t. II. 18 francs; t. III. 20 francs; t. IV 15 francs; t. V. 16 francs.

Conférences pour l'Internat des hôpitaux de Paris, par J. SAULIEU et A. DUBOIS, internes des hôpitaux, 30 fascicules gr. in-8 de chacun 48 pages, illustrés de nombreuses figures dessinées par les auteurs. Chaque fascicule, 1 fr. (Librairie J.-B. Baillière et Fils, 19 rue Hautefeuille, Paris.)

Les Oxydations de l'organisme, par E. ENRIQUEZ, médecin des hôpitaux de Paris, et J.-A. SICARD, chef de clinique à la Faculté de médecine (*Actualités médicales.*) 1 vol. in-16 de 90 pages, cartonné: 1 fr. 50. (Librairie J.-B. Baillière et Fils, 19, rue Hautefeuille, Paris.)

L'étude des ferments solubles, bien qu'abordée il y a déjà un demi-siècle, est restée longtemps stationnaire, alors que celle des ferments organisés, des microbes, a subi sous l'influence de Pasteur l'essor que l'on connaît. Mais, par un de ces retours dont l'histoire scientifique offre plus d'un exemple, ces recherches sur le mécanisme pathogénique des agents microbiens, en nous faisant connaître les toxines et leurs propriétés, nous ont montré les analogies remarquables qui existaient entre les produits de sécrétions microbiennes et les diastases, et de ce fait, les biologistes ont été ramenés de nouveau à l'étude attentive des ferments solubles.

D'autre part, les travaux réalisés par Metchnikoff et ses élèves sur les cyto-toxines ont ouvert aux médecins une voie nouvelle qui permet de concevoir les plus belles espérances dans le domaine thérapeutique. De plus en plus l'orientation scientifique est dirigée vers l'étude des sécrétions cellulaires et des ferments solubles.